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昨日，记者乘坐长春
公交集团南通汽车公司
G61路公交车时，看到了
温馨的一幕：一位老年乘
客上车时，驾驶员宋美娜
主动伸出右手，扶了乘客
一把，等乘客坐下后，她
又叮嘱道：“大爷，您坐稳
扶好。”简单的几个字却
让乘客倍感温暖。像这
样的情景，在这个不大的

车厢里每天都在上演。
宋美娜说，她非常喜欢自
己的职业，微笑服务对她
来说早已经成为一种习
惯。公交车是一个城市
的文明窗口，长春市公交
车驾驶员作为城市文明
窗口的实践者，将窗口擦
得更净、更亮，使公交车
成为了传播城市文明的
一道流动风景线。

长春公交集团南通汽车公司G61路车队
驾驶员宋美娜热情服务温暖乘客心

1 月 17 日，长春公
交集团南通汽车公司
G25 路车队针对驾驶员
举办了一场安全专题培
训会，旨在提升广大驾驶
员应对突发事件的能
力。车队营运队长史柳
叶从哪些属于易燃易爆
物品，到发现易燃易爆后
该如何处置进行了详细

的讲解。培训活动结束
后，南通汽车公司G25路
车队队长李丽艳表示，春
运期间客流量大，安全检
查将成为春运期间的常
态，通过开展应急演练提
高驾驶员的安全意识，锻
炼他们的应急处置能力，
能够更加有效地保障乘
客的安全。

长春公交集团南通汽车公司G25路车队
举办驾驶员安全专题培训会

寒冬腊月的凌晨，整
个街路上寒风刺骨，但是
在一间屋子内却是暖意
融融。来自长春市南关
区的几名环卫工人正在
这里享用着长春公交集
团南通汽车公司G25路
车队为他们提供的免费
早餐。当看见环卫工人
每天凌晨四五点就顶风
冒雪地辛勤工作，G25路

车队李队长就和党员干
部们商量，能不能为他们
提供一些力所能及的服
务，这个提议立即得到了
大家的积极响应。随后，
这个专门为环卫工人提供
服务的“爱心早餐点”正式
开门迎客了。面对热乎乎
的爱心早餐，环卫工人纷
纷向G25路车队和李队长
表达了感激之情。

长春公交集团南通汽车公司G25路车队
情系环卫工人，让这个冬天不再寒冷

新春佳节即将来临，
长春公交集团南通汽车
公司“爱心缘”公益大联
盟联手四车队党支部，看
望慰问困难职工，为他们
送上组织的关怀和关爱，
并致以新春的问候和祝
福。四车队党支部与公
益志愿者一同来到四车
队困难职工邢中强家中，
详细了解他的工作、生活

和家庭情况，对他在岗位
上辛勤工作，为企业发展
做出的积极贡献给予肯
定。同时还叮嘱随行的
工作人员，一定要时刻关
注困难职工的生活变化，
免除后顾之忧，让他们安
心工作。邢中强非常感
谢领导的关心和问候，表
示以后将更加努力地工
作，感恩组织的关爱。

长春公交集团南通汽车公司“爱心缘”公益
大联盟与四车队党支部看望慰问困难职工

作为连接长春站与
长春市中心的主要公交
线路，长春公交集团南通
汽车公司G25路承担着
春运期间市内人员的乘
运工作。最近，G25路车
队全体职工为确保广大
乘客春节前后平安出行，
开展内部大练兵活动，从
各部门组织宣教责任落
实、反恐维稳、消防安全、
优质服务、机务保障等七

个方面全力以赴备战春
运，增强冬季行车安全意
识。此外，车队加强车辆
冬季保养，强调多给车辆
做冬季体检，如转向、制
动、灯光、喇叭等关键部
位，从而消除安全隐患。
G25路车队李队长表示，
将本着安全第一、和谐有
序、科学组织、优质便捷
的原则，确保圆满完成
2022 年春运工作。

长春公交集团南通汽车公司G25路车队
全力以赴备战春运

近日，吉林市昌邑区
消防救援大队对辖区银
乐迪KTV开展消防产品
专项检查工作，构筑社会
化消防安全屏障。检查
过程中，大队检查人员从
最基本的消防产品质量
现场判定准则出发，重点
对场所内配置的灭火器、
水枪水带、应急照明灯、
疏散指示标志、室内消火
栓等常见消防产品是否
合格且保持完好有效，是

否具有相关的市场准入
许可证等进行了全面细
致的检查。检查结束后，
大队检查人员要求场所
要积极开展消防产品自
查自纠工作，加强自身管
理，强化日常巡查检查，
定期开展消防安全培训，
不断提高员工的消防安
全意识和自防自救能力，
切实提升场所内部消防
安全管理水平。城市晚
报全媒体记者 吕闯

吉林市昌邑区消防救援大队
积极开展消防产品专项检查

2022年北京冬奥会的脚步越来越
近了，冬奥的气氛也越来越浓。在中国
冬奥会的历史上，长春市曾出现过一位
里程碑式的人物，他就是赵伟昌，是
1980年第13届美国普莱西德湖冬奥会
中国体育代表团旗手。

1950年，赵伟昌出生于长春市，在
上世纪七八十年代，他是国内最出色
的冰上运动员，不仅连续11次夺得男
子全国速度滑冰全能冠军，还26次打
破和创造全国纪录，并在1975年挪威
奥斯陆世锦赛上获得男子速度滑冰
500米亚军。

近日，接受城市晚报全媒体记者
电话采访的赵伟昌已经身在北京，他
是提前来参加北京冬奥会相关活动
的，当提到自己参加的普莱西德湖冬
奥会，以及作为中国体育代表团第一
位冬奥会旗手这件事时，已过古稀之
年的他，言语中仍充满了自豪和激动
之情。

“得知自己参加冬奥会的消息是
在1979年12月，当时我正在黑河训
练，教练告诉我，说咱们国家要参加
冬奥会，我入选了！”赵伟昌回忆，他
听后十分高兴，因为当时已经29岁
了，职业运动员的生涯临近结束，在

退役前还能参加冬奥会，对他来说简
直是无比荣幸！

赵伟昌清晰地记得，1980年第13
届普莱西德湖冬奥会是中国代表团第
一次亮相冬奥会大家庭，那届冬奥会是
1980年2月13日开幕，中国代表团共派
出41人，其中运动员28名。

进入奥运村后，离开幕式仅剩两
天的时间，教练突然通知赵伟昌的说，
经过领导慎重研究，决定让他担任中
国代表团开幕式的旗手。“听到这个消
息后，我十分激动，作为一名已经29岁
的现役运动员，不仅能参加冬奥会，还
能作为中国代表团的旗手，那是一件
多么荣耀的事儿，当时我就下定决心，
一定要当好中国的旗手，不出现任何
差错！”

普莱西德湖冬奥会开幕当天，赵
伟昌高举五星红旗，和中国代表团的
其他运动员一起入场，当时他的心情
非常激动，这是中华人民共和国恢复
奥运会合法席位以后，五星红旗第一
次出现在冬奥会的赛场上。当中国
代表团进入奥运会赛场时，现场观众
的欢呼声也是此起彼伏，大家都对中
国体育代表团能够重返奥林匹克大
家庭而感到高兴。正如赵伟昌所愿，

他出色地完成了作为一名旗手的任
务。

1980年普莱西德湖冬奥会上，中
国代表团的成绩不是很突出，当时的
运动水平跟世界水平还有着很大的差
距。赵伟昌一共参加了三个项目的比
赛，分别是男子速度滑冰500米、1000
米和1500米，分别获得第31名、第24
名和第25名。

“从运动成绩上看，当时我们的竞
技水平确实和国外有着很大的差距。
但更重要的是，我们的五星红旗第一次
出现在冬奥会的赛场，这是十分值得铭
记的历史时刻！”赵伟昌说。

参加完普莱西德湖冬奥会的第二
年，赵伟昌便退役了，然后又进修了两
年，于1983年9月回到吉林省，从事冰
上运动的教练员工作。1991年，他调
入长春市体育局，虽然不再做一名教练
员，但仍然从事着与冰雪运动有关的工
作，直到退休。

赵伟昌希望在北京冬奥会上，中
国健儿能出色发挥，取得优异的成绩，
拿到更多的奖牌，让国歌一次次响彻
北京冬奥会赛场的上空……

城市晚报全媒体记者 陆续 受
访者供图

中国第一位冬奥会旗手
是咱土生土长的长春人

1980年第13届普莱西德湖冬奥会现场情景

赵伟昌接受央视采访 赵伟昌当年的冰上英姿 赵伟昌的参赛证

走近冬奥
>>

近日，中国冬奥健儿收到了来自
辽源市东北袜业园的3606双具有自
发热功能的“冰雪袜”，这些“冰雪袜”
包含6个款型，是辽源市东北袜业园与
国家体育总局冬运中心合作，为冰雪
项目运动员们“量脚定制”的。

滑雪运动员长时间处在冰天雪地
之中，难免感到脚下的寒意。那么如
何才能解决这一问题？辽源市东北袜
业园织袜公司研发人员想到了织造发
热袜子。经过反复研发试验，终于织
出了6款能够自发热的冰雪袜子。

发热袜子研发成功后，送到国家
权威检测机构——安徽合肥风洞实验
室低温环境舱完成了测试，结论是：此
袜是一种具有调节温度功能的特殊聚

合物原料，根据温度变化，特殊聚合物
可以进行固态和液态的转变，从而得
到调节温度保暖的效果；小腿后侧位
置使用发热纤维并线，设计结构为加
厚毛圈，具有保暖发热功能的同时又
具有缓冲外界对胫骨的冲击，具有保
护作用；脚底接触鞋位置，采用了加厚
毛圈设计，起到减震防护作用；缝头位
置采用无缝无骨缝头技术，不硌脚，减
少摩擦，避免剧烈运动产生水泡。送
检的6款冰雪袜样平均增温4-8℃。

经过运动员试穿和多轮修改，会
发热的“冰雪袜”投入使用，并以捐赠
的形式向中国健儿捐献3606双，助力
中国健儿征战北京冬奥会。城市晚报
全媒体记者 陆续 东北袜业园供图

不硌脚、会发热，为冰雪项目运动员们“量脚定制”

3606双辽源“冰雪袜”温暖我国冬奥健儿


